

25 ANIVERSARIO DE LA REVISTA VENEZOLANA DE ANÁLISIS DE COYUNTURA

Los aniversarios son siempre instantes en que nos ponemos a escuchar el rumor de lo acontecido y sus posibles efectos en el presente. Hoy, cuando se celebran los primeros 25 de la Revista Venezolana de Análisis de Coyuntura, RVAC, la cual es el principal órgano divulgativo del Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales “Dr. Rodolfo Quintero”, IIES, de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, FaCES, de la Universidad Central de Venezuela, UCV, es importante señalar la relevancia de este momento. La RVAC, ha servido como detonante de la creatividad y de la difusión de trabajos, ya que académicos, nacionales e internacionales, han plasmado en los XXV volúmenes sus aportes a la discusión de los problemas sociales, económicos, políticos y humanísticos.

Fundada en 1981 como Boletín de Indicadores Socioeconómicos, el actual nombre se adoptó en 1995. Así, a partir de objetivos iniciales bastante modestos se fue avanzando en el análisis e interpretación de las tendencias económicas y sociales más recientes en Venezuela y el mundo, se dieron pasos que fueron ampliando todos los asuntos tratados, así como las perspectivas a partir de las cuales éstos fueron abordados. El cambio de nombre de la publicación a finales de 1995, propuesto por Edgardo Lander, director del IIES, e implementado por Carlos Padrón, jefe de la Sección Técnica de Estadística, fue una forma de reconocer que el Boletín se había constituido en una revista de Ciencias Sociales, pasando a ser uno de los canales de publicación de la FaCES.

Desde ese comienzo han pasado veinticinco años ininterrumpidos de historia, de esfuerzo, dedicación, mística y colaboración; así mismo, de agradecimientos a todos los que han hecho posible que hoy estemos celebrando tan significativa fecha de la Revista Venezolana de Análisis de Coyuntura.

La RVAC, da sentido y razón de ser al Instituto, a la Facultad y a la Universidad en tanto instituciones que deben generar productos útiles para la comunidad y para la sociedad, a la que se debe y, en esa medida, se justifica. La RVAC ha sido un medio de comunicación e intercambio permanente de la universidad con el resto de la sociedad. Ha estimulado la crítica, la discusión, el debate y, por tanto, elevan la calidad del trabajo intelectual; además, de crear ideas que a su vez generan más ideas y, eso es lo que se requiere en los actuales momentos de crisis en todos los órdenes; así mismo, alimenta prácticas culturales e intelectuales en un país donde los proyectos editoriales son muy vulnerables. Finalmente, la RVAC es crucial e indispensable, porque consigna la historia y la memoria del trabajo de la universidad.

Sin duda, una gran fortaleza de la revista durante estos 25 ha sido y es la autonomía, independencia y libre pensamiento que siempre han caracterizado el

proceder de cada uno de los miembros del comité. Pero también el comité editorial se ha encargado de difundir la revista, acopiar artículos y enviarlos a dictamen a especialistas del tema, con lo cual se ha logrado establecer un intercambio de ideas y espacios de debate y crítica que son tan necesarios en el quehacer intelectual de la universidad y de la sociedad.

Terminamos esta presentación agradeciendo a la Comisión Asesora y muy especialmente a los árbitros y a los contribuyentes por su valiosa colaboración durante estos veinte años y esperamos seguir en los años venideros en la búsqueda de la excelencia. También, agradecer a sus directores Thais Ledezma, Pedro García y su actual director Daniel Lahoud; así mismo, al Banco Central de Venezuela, BCV, y al Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico, CDCH por apoyar la publicación de esta revista.

Prof Carlos Peña director
Instituto de investigaciones Económicas y Sociales
“Dr. Rodolfo Quintero”